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No dia 24 de março de dois mil e vinte e dois, às 10h30, foi realizada através do “Google Meet” a
segunda reunião de Colegiado do Curso de Graduação de Ciência da Computação da Universidade
Federal  do  Amapá,  onde  estavam  presentes  os  seguintes  membros:  Coordenador  Prof.  Clay
Palmeira da Silva, Profª Patricia Araujo de Oliveira, Prof. Jose Walter Cardenas Sotil, Prof. Julio Cezar
Costa Furtado, Prof. Thiago Pinheiro do Nascimento, Prof. Marco Antonio Leal da Silva, Prof. Claudio
Rogerio Gomes da Silva, Prof. Leonardo Góes Ferreira, o técnico Anderson dos Santos Guerra, os
discentes Tárcio Leite Silva (2021), Anthoni Matheus de Mendonça Ipiranga (2020). Foram discutidos
os seguintes pontos de pauta: 01 - Pedido de aluno externo para matrícula isolada na disciplina
“Matemática Discreta,  02  -  Professores Substitutos,  03  -  Mudança  do  espaço  do  escritório
modelo para o LCA (laboratório de computação aplicada), 04 - Definição sobre a semana do
calouro /  semana da Computação, 05 -  Aluno Emerson Maciel de Sousa, 06 -  Aquisição de
materiais, 08 - Projeto de extensão Prof Samuel, 09 - Projeto extensão Prof Clay - AFAP, 10 -
Aula na graduação por técnico do NTI (com experiência em docência). No que tange a pauta 01
-  Pedido  de  aluno  externo  para  matrícula  isolada  na  disciplina  “Matemática  Discreta”:  O
professor  Clay  Palmeira  informa que o  discente  da Universidade Tecnológica  Federal  do Paraná,
Thiago Fillipi  Ramos,  solicitou matrícula  na disciplina  matemática discreta  como aluno externo.  O
professor  informa  ainda  que  existe  precedente  no  regimento.  Após  deliberação  do  colegiado,  foi
aprovado o pedido de matrícula de aluno externo na disciplina de matemática discreta. O Professor
Júlio  Furtado solicita  que o pedido seja  protocolado nas instâncias superiores antes de chegar  à
coordenação para que possa seguir o fluxo administrativo. No que tange a pauta 02 - Professores
Substitutos: O professor Clay Palmeira informa que professores substitutos provavelmente irão entrar
no meio do semestre letivo 2021.2 e sinaliza para que esses professores possam entrar em suas
disciplinas algum professor que já esteja dando aula, caso tenha interesse, avançar suas disciplinas.
Assim,  possibilitando  que  o  professor  substituto  possa  entrar  em  sua  disciplina  e  completar  o
calendário  acadêmico  com todas  as  aulas.  O  Professor  Júlio  Furtado  informa  que  não  pretende
avançar na sua disciplina e pretende dar suas aulas durante o semestre normalmente. O professor
Marco Leal também não aceitou avançar sua disciplina e pretende concluir normalmente o semestre.
O Professor Cláudio Silva informa que pode antecipar sua disciplina da turma 2020 dando aulas
na segunda e no sábado, assim o professor da disciplina de EDO pode avançar a sua disciplina na
segunda e no sábado para completar sua carga horária. Diante do exposto, não houve manifestação
de outros docentes com a possibilidade de avançar disciplinas. No que tange ao item 03 - Mudança
do espaço do escritório modelo para o LCA (laboratório de computação aplicada): O professor
Clay  Palmeira  informa  sobre  o  edital  FINEP  para  o  financiamento  de  recursos  físicos  ou  de
infraestrutura  compartilhados.  O  professor  informa  ainda  que  este  projeto  tem  colaboração  de
Engenharia Elétrica,  colegiado de Engenharia Civil  e o NTI.  Após a explanação, o professor Clay
informa que para aplicação desse projeto necessitaria de um espaço de laboratório. O professor Clay
informa que realizou a criação do Laboratório de Computação Aplicada (LCA), onde os grupos de
pesquisa devem se instalar. Assim sugere que o espaço adequado fosse onde hoje está instalado o
escritório modelo, logo o escritório modelo seria instalado em outro espaço acadêmico. Os professores
do colegiado demonstram preocupação com o acesso ao local  onde seria instalado os servidores
tendo em vista que o local fica no meio da sala dos professores de ciência da computação, assim isso
coloca em risco a integridade patrimonial do colegiado com um fluxo grande de circulação de pessoas.
O professor Clay informa que os servidores serão instalados em um local adequado em formato de
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locação (sem ônus) que ficaria dentro do NTI com toda infraestrutura elétrica e lógica necessária. Este
local onde ficarão os servidores seria gerido pelo coordenador do projeto, o NTI não teria acesso,
apenas cederia o espaço para alocação. O professor informa ainda que o local onde fica o escritório
modelo  será  substituído  pelos  grupos  de  pesquisa,  e  o  acesso aos  recursos  compartilhados  dos
servidores seria feito de forma remota. A professora Patrícia Araújo sugere que seja conversado com o
Colegiado de Elétrica para uma melhor divisão dos espaços do bloco e que o espaço ao lado da
escada que seria sala de estudo possa ser utilizado para esses grupos de pesquisa. A professora
Patrícia Araújo lembra também que o local do escritório modelo já havia sido dividido em reuniões
passadas e sugere que seja procurado a ata de reunião onde demonstra quais são os cursos de
extensões que estão alocados no local onde também é o escritório modelo. O Professor Júlio Furtado
concorda que o espaço que deve ser utilizado é o espaço que fica no térreo tendo em vista que o
curso de ciência da computação já usufrui de poucos espaços dentro do bloco, assim o espaço que
está no térreo seria gerido em conjunto com o Dcet,  com elétrica e ciência da computação.  Fica
decidido  que o coordenador Clay Palmeira irá conversar com o colegiado de elétrica para definir
como sala de projetos o espaço que hoje está sendo utilizado como sala de estudos que fica no térreo.
No que tange ao item 04 - Definição sobre a semana do calouro / semana da Computação: O
Professor  Júlio  informa  que  a  semana  do  calouro  está  voltada  para  a  apresentação  do  curso  e
apresentar as atividades que o colegiado realiza. A professora Patrícia Araújo também concorda com
o professor Júlio que a semana do calouro são atividades voltadas para apresentações administrativas
e  acadêmicas  do  colegiado.  Informa  também  que  o  aluno  Tárcio  da  turma  2021  poderia  ficar
responsável por essa recepção dos calouros e pela realização do trote. O discente Tárcio informa que
pretende realizar  a  criação do centro acadêmico do curso de ciência  da computação e solicita  o
espaço para funcionalidade do centro acadêmico.  Os docentes do curso informam que existe um
espaço que está sendo utilizado pela atlética do curso de ciência da computação e que pode ser
dividido  com  o  centro  acadêmico.  O  professor  Clay  Palmeira  informa  ao  discente  Tárcio  que  a
coordenação está aberta para diálogo e dá apoio para criação do centro acadêmico e espera que os
alunos  realmente  possam  concluir  esse  processo.  Para  a  semana  de  ciência  da  computação  -
SECOMP, o professor Clay propõe duas datas: na semana que coincide o dia 15 de agosto ou o dia 19
de outubro . Sugere que a semana da Computação seja realizada todo ano. O Professor Júlio Furtado
informa  que  já  havia  sido  discutido  quem  seriam  os  organizadores  da  semana  de  ciência  da
computação e assim foi decidido que normalmente o coordenador do curso seria o responsável para
fazer a movimentação para que a Secomp fosse realizada. O professor Clay Palmeira informa que não
há impedimento algum para que a coordenação se movimente para realização da Secomp, porém
solicita que os professores deem seu apoio e cumpram os prazos que forem regulamentados para
realização do projeto. A professora Patrícia sugere que deve ser feita uma reunião para discussão do
tema que seria  a  Secomp e  a  partir  da  definição do tema organizar  o  convite  para  professores,
organizar palestras, busca de recursos, mas que todo esse movimento tem que ser em conjunto e tem
que ter o apoio dos alunos. Após deliberação fica decidido que a data da Secomp será discutida
posteriormente, mas que o período de realização deve coincidir com a data 19 de Outubro, dia do
profissional de informática. Será realizado inicialmente a discussão do tema e depois as atividades que
serão  dispostas  durante  a  semana  para  que  assim  possa  ser  discutido  o  período  em que  será
realizada. No que tange ao item 05 - Aluno Emerson Maciel de Sousa: O professor coordenador
Clay Palmeira solicita aos professores que irão ministrar disciplinas ao aluno que pensem em métodos
avaliativos diferenciados devido à condição do aluno. O aluno possui dificuldades de aprendizado que
devem ser observadas e particularizadas para um método de ensino inclusivo, com a aplicação de
avaliação  justa.  A  partir  do  momento  que  o  docente  observar  alguma dificuldade  em relação  ao
ensino/aprendizado é para comunicar a coordenação para que seja possível comunicar à pedagoga
que acompanha o aluno desde o ensino médio para que em conjunto seja possível minimizar essas
dificuldades dos docentes, visto que os docentes não possuem treinamento próprio para situações
como  do  aluno  Emerson.  No  que  tange  ao  item  06  -  Aquisição  de  materiais:  O  professor
coordenador  informa que a  coordenação está  mais  uma vez solicitando materiais  que não foram
atendidos pelo departamento (mesas, cadeiras, centrais de ar) e que junto a esses materiais está
solicitando monitores para que os professores possam utilizar em conjunto aos seus laptops. No que
tange ao item 07 - Aulas presenciais / remotas: O professor Marco Leal informa que o colegiado
precisa direcionar  suas ações para os alunos,  que os alunos precisam ser  ouvidos precisam ser
protagonistas, o aluno deve ser inserido no tema das aulas presenciais/remotas. O professor Marco
Leal solicita que o colegiado verifique os dados relacionados à pandemia para que possa deliberar
sobre o retorno das aulas presenciais. O professor Marco Leal acredita que diante do cenário atual no
município de Macapá não se justifica mais as atividades remotas e gostaria que todas as atividades
retornassem presencialmente. Comunica que não houve nenhum plano para retorno das atividades
nos laboratórios, os professores de programação não realizaram nenhum plano para retorno desses
alunos, os laboratórios estão ociosos enquanto temos alunos que assistem aula pelo smartfone. A
professora Patrícia solicita a palavra e informa que o fato de estarem em aulas remotas não significa
que os professores não estejam pensando nos alunos e que a mesma não é a gestão da universidade
e o colegiado não pode tomar decisões que dizem respeito a gestão superior  da universidade. A
professora sinaliza que a gestão da universidade não tomou uma atitude para o retorno, não criou uma
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comissão para o retorno das aulas presenciais, esta situação não é culpa da mesma, muito menos do
colegiado. A professora Patrícia informa que pensa nos alunos e pensa em suas aulas. A docente
ainda  lembra  que  a  prefeitura  decretou  a  não  necessidade  do  uso  de  máscaras  nos  ambientes,
inclusive fechados. A professora não seria nesse momento favorável ao retorno presencial e indica
que  a  gestão  superior  da  universidade  é  quem deveria  realizar  um planejamento  para  o  retorno
presencial de forma segura e que isso não seria competência do colegiado. O professor Clay Palmeira
informa que essa pauta do retorno presencial é importante, no entanto o gerenciamento desse retorno
de forma segura é uma competência da gestão superior da universidade como afirmou a professora
Patrícia. O professor Clay Palmeira solicita que os professores verifiquem as condições das suas aulas
e que consigam se adaptar de acordo com a demanda de alunos das suas aulas, principalmente no
que tange ao uso dos computadores e dentro das regras sanitárias em vigor. O professor Marco Leal
solicita  que  os  professores  que  decidiram  por  aula  presencial  tenham  prioridade  para  uso  dos
laboratórios. O discente Tárcio informa que muitos alunos moram em municípios distantes de Macapá
como Laranjal do Jari, Porto Grande e que o ensino híbrido acaba dificultando as atividades desses
alunos no caso de disciplinas presenciais. O Discente informa que se todas as disciplinas fossem
presenciais esses alunos mudariam para morar em Macapá. O professor Clay informa que irá verificar
essa demanda junto aos alunos e repassará ao departamento que por fim deverá passar a gestão
superior  da  universidade.  O  professor  Marco  Leal  solicita  desculpas  ao  colegiado  devido  ter  se
exaltado em suas falas. No que tange ao item 08 - Projeto de extensão Prof Samuel: Professor Clay
palmeira  informa  que  devido  ao  afastamento  do  professor  Samuel  Oliveira  foi  solicitado  novo
coordenador para este projeto. Tendo em vista que o Prof Clay Palmeira se prontificou para coordenar
este projeto, faz a solicitação ao colegiado para aprovar ou que o colegiado informe alguma objeção
para a substituição do coordenador. Após deliberação, fica aprovado por unanimidade a substituição
do professor Samuel Oliveira pelo Professor Clay Palmeira no projeto de extensão intitulado Colóquios
em Ciência da Computação. No que tange ao  item 09 - Projeto extensão Prof Clay - AFAP: O
professor  Clay  Palmeira  informa  que  a  Agência  de  Fomento  do  Amapá  -  AFAP  procurou  a
coordenação para auxiliar na construção de um sistema. Nesse sentido, o professor Clay Palmeira
criou um projeto de extensão que será cadastrado no departamento de extensão da universidade e
solicita aprovação do colegiado. Após deliberação, o colegiado aprovou por unanimidade o projeto
de extensão AFAP coordenado pelo professor Clay Palmeira. No que tange ao item 10 - Aula na
graduação por técnico do NTI (com experiência em docência): O professor Júlio informa que não é
contra a aula na graduação por técnicos do NTI, no entanto precisa ser realizada uma seleção para
avaliar a entrada destes técnicos para dar aula no colegiado. O professor Clay informa que de fato
será realizada uma seleção e uma análise pelos docentes deste colegiado. Nesse sentido, o professor
solicita a aprovação do colegiado para que possam ser iniciados os procedimentos adequados junto a
Procuradoria  da UNIFAP para verificar  e  se manifestar  juridicamente sobre essa possibilidade de
técnico ministrando aula na graduação. O Professor Clay Palmeira ressalta ainda que essa etapa é
apenas a consulta jurídica e que toda e qualquer decisão efetiva irá passar por avaliação do colegiado.
O professor Júlio lembra ainda que teremos professores substitutos e talvez não haja necessidade
dessa demanda por dois anos. Após deliberação, o colegiado aprovou por unanimidade que seja
realizada a consulta jurídica para dar base ao processo de técnicos do NTI dando aula no colegiado.
O professor Júlio solicita reunião do NDE para discutir  o novo PPC. Nada mais a ser tratado, eu
Anderson dos Santos Guerra, Técnico do Curso de Ciência da Computação, lavrei a presente ata e
assino com os demais.

(Assinado digitalmente em 07/04/2022 17:35 )

ANDERSON DOS SANTOS GUERRA
TECNICO DE LABORATORIO AREA

Matrícula: 2379890

(Assinado digitalmente em 07/04/2022 20:48 )

CLAUDIO ROGERIO GOMES DA SILVA
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

Matrícula: 1317712

(Assinado digitalmente em 07/04/2022 18:22 )

CLAY PALMEIRA DA SILVA
COORDENADOR DE CURSO

Matrícula: 2063130

(Assinado digitalmente em 08/04/2022 09:45 )

JOSE WALTER CARDENAS SOTIL
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

Matrícula: 1439380
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(Assinado digitalmente em 07/04/2022 19:47 )

JULIO CEZAR COSTA FURTADO
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

Matrícula: 2062514

(Assinado digitalmente em 07/04/2022 21:34 )

LEONARDO GOES FERREIRA
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
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(Assinado digitalmente em 26/04/2022 19:51 )

MARCO ANTONIO LEAL DA SILVA
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

Matrícula: 1570934

(Assinado digitalmente em 13/04/2022 23:55 )

PATRICIA ARAUJO DE OLIVEIRA
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

Matrícula: 3067454

(Assinado digitalmente em 25/04/2022 11:38 )

THIAGO PINHEIRO DO NASCIMENTO
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

Matrícula: 2332280

Para verificar a autenticidade deste documento entre em https://sipac.unifap.br/documentos/ informando seu número, ano,
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Firefox https://sipac.unifap.br/sipac/protocolo/documento/documento_visuali...

4 of 4 29/09/2022 10:31

https://sipac.unifap.br/public/jsp/autenticidade/form.jsf
https://sipac.unifap.br/public/jsp/autenticidade/form.jsf

